



GUERRA ISRAEL- HAMÁS – LÍBANO

Israel confirma la muerte de Hashem Safieddine, aparente próximo líder de Hezboláh.

Israel ha confirmado la muerte del presunto próximo líder de Hezboláh en un ataque aéreo en el sur de Beirut a principios de octubre. En un comunicado emitido la pasada noche, el ejército israelí declaraba que -en los ataques en el suburbio de Dahiye, hace tres semanas- había muerto Hashem Safieddine, el responsable político de mayor rango de Hezboláh después del ex secretario general Hassan Nasrallah, y Ali Hussein Hazima, el jefe de la rama de inteligencia del grupo militante. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

El ejército israelí pide evacuar zonas de Tiro en el sur del Líbano

El ejército israelí apelaba este miércoles a los residentes de determinados barrios de Tiro, al sur del Líbano, que evacuaran sus casas antes de una operación militar contra Hezboláh, mientras la milicia libanesa afirmaba haber disparado una andanada de cohetes contra una base de inteligencia militar israelí cerca de Tel Aviv, “en respuesta a las masacres del enemigo”. [LE FIGARO](#)

Blinken apela a Netanyahu a buscar treguas en Gaza y Líbano.

El secretario de Estado americano, Antony Blinken iniciaba ayer un recorrido por Oriente Medio, en el que renovó sus llamamientos a un alto el fuego en la franja de Gaza y a una solución diplomática al creciente conflicto en el Líbano. Durante una reunión con el primer ministro Benjamin Netanyahu en Jerusalén, Blinken presionó a Israel para que “aproveche” la muerte del líder de Hamás, Yahya Sinwar, la semana pasada y ponga fin a la guerra con Hamás en Gaza, según declaraba en un comunicado el portavoz del Departamento de Estado, Matthew Miller. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Por su parte, Israel pide a Washington que lo apoye “después de atacar a Irán”.

El ministro de defensa israelí, Yoav Gallant, declaraba ayer al secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, que su país cuenta con el apoyo de EEUU “después de atacar a Irán” en represalia por el ataque con misiles de la República Islámica a Israel el pasado 1 de octubre. [LE FIGARO](#)

El FBI investiga una aparente filtración de los planes de Israel para atacar a Irán.

El FBI está investigando una filtración de documentos altamente clasificados que parecen mostrar los planes de Israel para tomar represalias contra Irán por un



ataque con misiles a principios de este mes, según confirmaba ayer la agencia.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Berlín advierte que el Líbano está “al borde del colapso”.

La ministra de exteriores alemana, Annalena Baerbock, advertía este miércoles que el Líbano “está al borde del colapso”, durante una visita sorpresa a Beirut en plena guerra entre Israel y el Hezbolá libanés. [LE FIGARO](#)

El que fuera un marginal movimiento israelí para reocupar Gaza cobra impulso.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la idea de reocupar el enclave palestino y repoblarlo con colonos judíos, que -según afirman sus partidarios- mejoraría la seguridad; sin embargo, se enfrenta a una vehemente oposición de los palestinos, y de la mayoría de los israelíes, según muestran las encuestas, incluido Netanyahu, quien ha dicho que no tiene interés en la idea.

GUERRA EN UCRANIA – RUSIA

El cese de los ataques aéreos a las redes eléctricas por parte de Rusia podría conducir a conversaciones de paz, según afirma Volodymyr Zelensky.

El presidente ucraniano planteaba el pasado lunes el cese mutuo de los ataques aéreos a las redes eléctricas como primer paso para poner fin a la guerra.

[FINANCIAL TIMES](#)

Corea del Sur considera ayudar a Ucrania en medio de las informaciones de que Corea del Norte ayudará a Rusia.

Corea del Sur está considerando suministrar armas directamente a Ucrania, mientras aumenta la evidencia de que los soldados norcoreanos se están preparando para ayudar a Rusia en su guerra contra Ucrania. Tras informar los medios locales de que Pyongyang había decidido enviar 12.000 tropas, formadas en cuatro brigadas, a Rusia, un alto responsable de la oficina del presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, señalaba ayer que Seúl podría considerar proporcionar armas defensivas y letales a Ucrania dependiendo de los acontecimientos. [THE GUARDIAN](#)

Lo que se sabe sobre el papel de Corea del Norte en la guerra de Ucrania.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el suministro de municiones por parte de Corea del Norte, que ya ha sido fundamental para el esfuerzo bélico ruso, mientras se teme cada vez más su envío de tropas. Algunos analistas dicen que, al enviar tropas para ayudar a Rusia, Corea del Norte estaría emulando un camino que Corea del Sur tomó hace décadas cuando Seúl consolidó su alianza con Washington, comprometiendo casi 320.000 soldados



en la guerra de Vietnam -el mayor contingente extranjero que luchó junto a las fuerzas estadounidenses. A cambio, EEUU ayudó a modernizar el ejército surcoreano y a estimular el crecimiento económico de su aliado con préstamos baratos.

EEUU y Europa acuerdan finalizar préstamo de 50.000 millones de dólares a Ucrania respaldado por activos rusos.

EEUU y Europa están cerca de concretar un plan para otorgarle a Ucrania un préstamo de 50.000 millones de dólares respaldado por activos congelados del banco central ruso antes de fin de año, según señalaba ayer la secretaria del Tesoro estadounidense, Janet L. Yellen. Los responsables políticos estadounidenses y europeos han estado negociando durante meses sobre cómo utilizar las reservas del banco central ruso, la mayoría de las cuales se encuentran en Europa, para ayudar a Ucrania. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Turquía bloquea las exportaciones de productos militares a Rusia tras la advertencia de EEUU.

Turquía ha prohibido en secreto las exportaciones a Rusia de material militar estadounidense después de que Washington advirtiera a Ankara de las “consecuencias” que habría si no interrumpía el comercio. En las últimas semanas, Ankara ha ajustado sus sistemas aduaneros para bloquear las exportaciones de más de cuatro docenas de categorías de bienes de origen estadounidense que Washington y sus aliados occidentales consideran vitales para el esfuerzo bélico de Moscú en Ucrania, según tres fuentes con conocimiento directo del asunto. [FINANCIAL TIMES](#)

Starmer afirma que Putin está interrumpiendo la ayuda alimentaria a Gaza al atacar los puertos de Ucrania.

El primer ministro británico acusaba ayer a Vladimir Putin de interrumpir los suministros de alimentos a Gaza después de que la inteligencia británica sugiriera que Rusia había intensificado sus ataques a los puertos ucranianos. [THE GUARDIAN](#)

“El fin justifica los medios”: el elevado número de muertos en Rusia no cambia la opinión sobre la guerra en Ucrania

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre el asombroso número de bajas entre las filas rusas, unas pérdidas que son recibidas con aparente indiferencia por parte de algunos mandos militares, ya que la estrategia de Moscú, aunque costosa, también ha demostrado ser eficaz, y ha llevado al ejército ruso a una serie de victorias en Avdiivka, Bakhmut y, más recientemente, Vuhledar, al este de Ucrania.



El fiscal general de Ucrania dimite en medio de escándalos de corrupción.

El fiscal general de Ucrania, Andriy Kostin, anunciaba ayer su dimisión, tras una reunión del consejo de seguridad y defensa nacional, presidido por Volodymyr Zelensky, por la revelación de casos de corrupción que involucran a decenas de fiscales de la región central de Khmelnytsky, acusados de haber obtenido certificados de invalidez falsos que les permitían obtener pensiones además de su salario y, potencialmente, evitar el servicio militar obligatorio. [LE MONDE](#)

Putin regresa al escenario mundial y recibe a 36 líderes en la cumbre de los BRICS en Rusia.

Aislado por Occidente debido a su guerra en Ucrania y etiquetado como posible criminal de guerra por la Corte Penal Internacional, el presidente ruso Vladimir Putin recibía ayer a 36 líderes mundiales de países como China, India e Irán en el marco de una cumbre de países de mercados emergentes que buscan reequilibrar un orden mundial dominado actualmente por EEUU. Asimismo, la decisión del secretario general de la ONU, António Guterres, de asistir a la cumbre -como lo hizo el año pasado- enfurecía a muchos en Occidente, incluido el ministerio de exteriores de Ucrania. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

En la cumbre de los BRICS, el presidente sudafricano Cyril Ramaphosa califica a Rusia de “amigo valioso”.

El presidente sudafricano, Cyril Ramaphosa, calificaba ayer a Rusia de “aliado” y “amigo valioso” de su país, al inicio de una reunión bilateral con su homólogo ruso, Vladimir Putin, en el marco de la cumbre de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China, Sudáfrica) en Kazán. [LE MONDE](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (ACUERDO MILITAR REINO UNIDO-ALEMANIA)

Reino Unido y Alemania acuerdan un nuevo pacto de defensa ante la creciente amenaza rusa.

Reino Unido y Alemania acordaban ayer reforzar la cooperación militar y desarrollar armas sofisticadas, en una medida que refleja la creciente preocupación en Europa por las amenazas a la seguridad global, en particular las procedentes de Rusia. Según los términos del pacto, los dos países se coordinarán más en materia de defensa mutua, con tropas británicas y alemanas realizando ejercicios militares conjuntos en la frontera oriental de la OTAN con Rusia y protegiendo cables submarinos vitales que transportan datos bajo el Mar del Norte. Los aviones alemanes P-8, que pueden detectar y destruir submarinos, operarán desde una base aérea en Escocia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)



-COREA DEL NORTE

Kim Jong-un inspecciona las bases de misiles.

El líder norcoreano ha inspeccionado las bases de misiles, según informaba hoy un medio estatal, que difundía las imágenes de Kim Jong-un pasando revista a los más poderosos motores balísticos intercontinentales del país, elogiado el “papel clave” de dichos misiles en la disuasión nacional, según la agencia oficial KCNA, afirmando que el arma nuclear estadounidense presenta “amenazas cada vez más importantes para la seguridad”. [LE FIGARO](#)

EUROPA: UE (MOLDAVIA)

“Cómo se ve la verdadera interferencia rusa”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los esfuerzos del Kremlin para derrotar a los líderes pro occidentales en Moldavia y Georgia.

“Moldavia y Georgia deben tener libertad para elegir su propio camino”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de Occidente de hacer frente a la interferencia de Rusia en la democracia en ambos países.